

# BULLETIN MUNICIPAL

été 2017

SAINT JULIA  
DE GRAS-CAPOU

## Le mot du Maire

Dans ce bulletin vous trouverez diverses informations, comme l'élection de notre nouveau député, Monsieur Sébastien NADOT, les activités du CCAS et de nos associations qui animent notre commune bénévolement.

Tout d'abord je tiens à rendre un hommage à Anne KRUCK, plus connue sous le nom de NANOU, qui nous a malheureusement quittés le 7 juillet dernier. Elle a été pendant des années notre secrétaire de mairie avant de rejoindre la communauté de communes Cœur Lauragais pour des responsabilités plus importantes. Qui ne connaissait pas Nanou ? Dernièrement elle œuvrait encore pour Saint-Julia en s'impliquant à la bibliothèque municipale du CCAS. Toujours égale à elle-même, nous garderons d'elle son humour, sa sympathie, sa gentillesse et son dévouement sans



faillie.

Revenons malheureusement à des choses plus terre à terre.

Divers investissements ont été réalisés :

- Le remplacement de deux tracteurs par un seul et ses équipements, ceci afin d'optimiser les coûts de fonctionnement et de permettre à Cyril de travailler dans de meilleures conditions.
- A côté de la station d'épuration, en septembre, débutera la construction d'un bâtiment technique avec la mise en place d'un bungalow équipé d'un bureau, d'un vestiaire et de sanitaires.

La commune s'implique dans les nouvelles ressources énergétiques en équipant ce local technique de panneaux photovoltaïques qui produiront kw d'électricité revendus et injectés dans le réseau électrique.

Egalement dans le cadre des économies d'énergie, nous procédons au remplacement des plus anciennes lanternes par de l'éclairage à LED avec programmation de baisse d'intensité à partir de certaines heures.

Comme chaque année, la première phase de l'entretien des accotements (routes et chemins communaux) soit 24 km a été effectuée par Cyril.

La deuxième phase, concernant les talus, n'interviendra que l'année prochaine. Nous avons fait ce choix de report pour des raisons plus urgentes du point de vue sécuritaire.

Nous ferons donc cette année, l'entretien et le rebouchage de nombreux trous sur les chaussées.

Cette année, une NOUVELLE INITIATIVE, à l'occasion de la fête locale, le dimanche 20 août, en continuité du traditionnel apéritif, le CCAS offrira gratuitement à toutes et à tous une grillade-party, en plein air au jardin d'enfants. Je vous donne rendez-vous à cette occasion pour partager ce moment de convivialité.

**Venez nombreux !**

**Raymond MARTINAZZO**



**INVITATION GRILLADES**

Le CCAS de Saint Julia a le plaisir de vous inviter à une grillade le dimanche 20 Août à partir de 12H15.

**Au menu :**

- Apéritif de la municipalité
- Grillades
- Dessert
- Boissons

St Julianaises, St Julianais venez nombreux !

2017-2

1

Elections présidentielles		Premier tour	Résultats de Saint-Julia			Résultats au niveau national	
			Nombres	% inscrits	% votants	% inscrits	% votants
		Inscrits	306				
		Abstentions	45	14,71			22,23
		Votants	261	85,29			77,77
		Blancs	7	2,29	2,68		1,39
		Nuls	0	0,00	0,00		0,60
		Exprimés	254	83,01	97,32		75,78
		<b>Candidats</b>	<b>Voix</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>
		M. Jean-Luc MELENCHON	76	24,84	29,92	14,84	19,58
		M. Emmanuel MACRON	52	16,99	20,47	18,19	24,01
		M. François FILLON	42	13,73	16,54	15,16	20,01
		Mme Marine LE EPN	36	11,76	14,17	16,14	21,3
		M. Benoît HAMON	22	7,19	8,66	4,82	6,36
		M. Nicolas DUPONT-AIGNAN	10	3,27	3,94	3,56	4,70
		M. Jean LASSALE	6	1,96	2,36	0,91	1,21
		M. Philippe POUTOU	4	1,31	1,57	0,83	1,09
		Mme Nathalie ARTHAUD	3	0,98	1,18	0,49	0,64
		M. François ASSELINEAU	3	0,98	1,18	0,70	0,92
		M. Jacques CHEMINADE	0	0,00	0,00	0,14	0,18
		<b>Second tour</b>	<b>Nombres</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% votants</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% votants</b>
		Inscrits	306				
		Abstentions	53	17,32			25,44
		Votants	253	82,68			74,56
		Blancs	32	10,46	12,65		6,35
		Nuls	5	1,63	1,98		8,52
		Exprimés	216	70,59	85,38		3,00
		<b>Candidats</b>	<b>Voix</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>
		M. Emmanuel MACRON	152	49,67	70,37	43,61	66,10
		Mme Marine LE PEN	64	20,92	29,63	22,36	33,90

Elections législatives		Premier tour	Résultats de Saint-Julia			Résultats de la 10 <sup>ème</sup> circonscription de la Haute Garonne	
			Nombres	% inscrits	% votants	% inscrits	% votants
		Inscrits	305				
		Abstentions	115	37,7			40,34
		Votants	190	62,3			59,66
		Blancs	2	0,66	1,05		0,94
		Nuls	3	0,98	1,58		0,34
		Exprimés	185	60,66	97,37		58,38
		<b>Candidats</b>	<b>Voix</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>
		M. Sébastien NADOT (REM)	60	19,67	32,43	22,95	39,31
		Mme Monique FABRE (FI)	47	15,41	25,41	8,11	13,89
		M. Mathieu LACHURIES (FN)	16	5,25	8,65	5,10	8,74
		M. Kader ARIF (SOC)	15	4,92	8,11	4,57	7,82
		M. Arnaud LAFON (LR)	14	4,59	7,57	6,34	10,85
		Mme Dominique FAURE (UDI)	11	3,61	59,95	4,15	7,11
		M. Henri AREVALO (ECO)	6	1,97	3,24	2,73	4,67
		M. Christian PIQUET (COM)	3	0,98	1,62	0,94	1,61
		M. Michel KOEHL (DIV)	3	0,98	1,62	1,08	1,85
		M. Jean-Pierre HARDY (ECO)	3	0,98	1,62	0,93	1,59
		Mme Sara IRIBARREN (DIV)	2	0,66	1,08	0,30	0,52
		M. Stevie CHOPIN (EXD)	2	0,66	1,08	0,56	0,96
		Mme Lucile EL HEDRI (EXG)	2	0,66	1,08	0,26	0,44
		Mme Margot SIMSI (ECO)	1	0,33	0,54	0,04	0,06
		M. Jean-Pierre MAYER (DLF)	0	0,00	0,00	0,00	0,00
		M. Tarcisius CHISO (DVD)	0	0,00	0,00	0,33	0,56
		<b>Second tour</b>	<b>Nombres</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% votants</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% votants</b>
		Inscrits	305				
		Abstentions	127	41,64			47,78
		Votants	178	58,36			52,22
		Blancs	13	4,26	7,3		3,8
		Nuls	6	1,97	3,37		1,69
		Exprimés	159	52,13	89,33		46,73
		<b>Candidats</b>	<b>Voix</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>	<b>% inscrits</b>	<b>% exprimés</b>
		Mme Monique FABRE (FI)	82	26,89	51,57	18,36	39,3
		M. Sébastien NADOT (REM)	77	25,25	48,43	28,36	60,7

**Sébastien Nadot**, né en 1972 à Fleurance (Gers), est un historien, écrivain et homme politique français, professeur agrégé d'éducation physique et sportive et également docteur en histoire. Il est membre associé du CESE (Conseil économique, social et environnemental).



Candidat du Mouvement des progressistes (MdP) à l'élection présidentielle de 2017, il ne parvient pas à réunir les 500 parrainages indispensables pour être présent au premier tour.

En février 2017, il décide de soutenir Emmanuel Macron et intègre le conseil politique d'En Marche.

Sébastien Nadot a enseigné dans des établissements de

l'enseignement secondaire et universitaire, ainsi que dans des Centres de formation d'apprentis.

En 2016, il suit une préparation à l'ÉNA à l'IEP de Toulouse.

Candidat citoyen à l'élection présidentielle de 2017 porté par le Mouvement des Progressistes, il promeut une nouvelle dynamique démocratique autour de trois piliers : le progrès social qui profite à tous, le filtre environnemental posé en préalable à toute décision publique et la participation des citoyens aux phases décisionnelles de l'action politique. Il dit vouloir effacer la frontière entre l'élite politique et les citoyens.

Il est le premier homme politique français à avoir utilisé une affiche de campagne à réalité augmentée.

En janvier 2017, il publie un conte politique intitulé *Reinette 2.0*. Dans ce roman, il aborde le rapport entre démocratie, Internet et réseaux sociaux.

Sa suppléante Laura Manole, escalquinoise, mère de deux enfants travaille dans une entreprise de logiciels à Labège. Après avoir milité au sein du comité d'Escalquens pour la présidentielle, Laura ne se voyait pas propulsée si vite en haut de l'affiche...

**Nous espérons avoir la visite prochaine de notre nouveau député à Saint Julia, peut être à l'occasion de la prochaine fête du village ! L'invitation a été faite.**

#### **Dimanche 18 juin : 18 h 30 Première télé**

Le score du bureau de vote résonne bientôt dans la salle des glaces de Péchabou. Plus de 60 % ! Bon présage. C'est là que j'avais fait ma première réunion publique. C'est là que je retrouverai plus tard dans la soirée tous les fidèles «marcheurs» qui m'ont accompagné ces dernières semaines. A 22 heures, les résultats définitifs me donnent largement vainqueur. Douce euphorie, je ne suis pas de nature très expansive. Je file vers Toulouse. Cinquante minutes sur le plateau de la soirée électorale de France 3.

#### **Lundi 19 juin : Joie et déceptions**

Je n'ai pas changé mes habitudes de campagne : presque sept heures de sommeil. Après un moment familial, je finis par prendre mon téléphone, un tantinet inquiet. Et pour cause : une centaine de SMS, la boîte vocale pleine, des mails en quantité. Joie et quelques déceptions en prenant connaissance des résultats des uns et des autres. Un journaliste de RTL me demande si je réalise que je suis député. A ce moment-là, je n'ai même pas encore reçu le pli officiel du préfet...

#### **Mardi 20 juin : L'heure du bilan**

Un rendez-vous est arrêté pour un entretien avec le préfet de région. Il y a aussi bon nombre d'élus locaux que je remercie pour leurs encouragements. On prend le temps de faire un bilan avec celui qui a été mon directeur de campagne pendant cinq semaines. Je commence alors vraiment à structurer la manière dont je veux aborder mon mandat de député en circonscription. Le soir, j'assiste à un spectacle prévu de longue date à Saint-Orens. L'agent de sécurité me reconnaît : «*Je ne vous croyais pas aussi grand !*»

#### **Mercredi 21 juin : Plongée historique**

J'ai désormais accès à une quantité importante d'informations sur l'Assemblée. Être élu, c'est comme changer de travail, d'entreprise, avec déménagement à prévoir. A cela s'ajoute pour moi le besoin d'appréhender à nouveau l'Assemblée nationale par son histoire. Article 6 de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen de 1789 : «*La loi est l'expression de la volonté générale. Tous les citoyens ont droit de concourir personnellement, ou par leurs représentants, à sa formation.*» En «citoyen représentant», me voilà député.

#### **Jeudi 22 juin : Footing et comptes**

Footing de reprise le long du canal du Midi. Le souffle un peu plus court qu'à l'accoutumée, je sais que je suis attendu au tournant comme député : classé patrimoine mondial de l'Unesco, le canal n'a pas toujours été bien traité ces dernières années. L'après-midi le travail sur mes comptes de campagne avec mon mandataire financier est fréquemment interrompu par les échanges avec le QG d'En Marche pour caler le séminaire de travail du week-end.

#### **Vendredi 23 juin : Rentrée des classes**

Première journée à l'Assemblée nationale. Remise de l'écharpe tricolore et des insignes de député, photo officielle, visite de l'hémicycle avant de passer à la phase administrative qui se termine à 19 h 30. Puis je retrouve Robert Hue, le secrétaire général du MDP et une députée du Val-d'Oise issue comme moi des rangs du MDP pour un dîner amical très joyeux. Première nuit à la résidence de l'Assemblée nationale.

#### **Samedi 24 juin : Nouvelle élection**

Journée consacrée au séminaire de travail du groupe parlementaire En marche. JP.Delevoye et C.Barbaroux ouvrent cette journée par un discours intrépide, teinté de sagesse et d'optimisme. C'est au tour du Premier ministre de présenter les perspectives de l'action gouvernementale. La vingtaine de ministres et secrétaires d'Etat vient ensuite se présenter avant que des échanges informels puissent se tisser, l'occasion pour moi de rencontrer N.Belloubet, la nouvelle garde des Sceaux. Quand les Toulousains se rencontrent à Paris... En fin de matinée, nous élisons R.Ferrand président du groupe En marche. A 14 heures, photo du groupe, suivie d'une photo des femmes, députées En marche. Ce n'est pas qu'une impression pour moi d'appartenir à une formation politique progressiste. L'après-midi est constitué de présentations plus techniques du fonctionnement parlementaire. Moment où l'expérience des plus chevronnés croise la détermination des novices dont je suis.

#### **Dimanche 25 juin : Pause toulousaine**

Retour vers mes terres toulousaines, de quoi honorer quelques engagements personnels et familiaux. L'agenda de la journée de lundi est déjà complètement rempli et mardi, rendez-vous à 8 heures pour la première réunion de groupe, avant l'élection à la tribune du président de l'Assemblée nationale.

## Du côté des Capounets...



### Et encore, un grand, grand merci...

...à tous ceux qui nous ont filé un coup de main, pour la tenue de la Foire aux Chapons, soit pour l'installation, le démontage, la tenue des stands+buvette et le service des repas. Notre appel (dans le bulletin de décembre 2016) a bien été entendu. Tous ceux qui animent les différentes associations savent les efforts que demandent chaque manifestation et celles-ci ne pourraient avoir lieu sans le concours des bénévoles. Pour notre part, si nous avons pu renouveler le bureau, le problème de la main d'œuvre se pose toujours.

Alors si vous souhaitez nous aider, vous serez les bienvenus. Les plus gros besoins en petites mains, sont toujours la soirée tapas (le samedi de la fête) et l'organisation de la Foire aux Chapons en décembre. Mais vous pouvez toujours nous rejoindre pour l'organisation des autres activités.

*Le bureau des Capounets.*

## Programme de la fête locale du 17 au 20 août 2017

**Jeudi 17 août** 21h Concours de belote (1200€ de lots)

**Vendredi 18 août** 20h Repas Magretade  
(apporter ses couverts)

23h Soirée Disco avec **DANCE MUSIC**

**Samedi 19 août** 14h Concours de pétanque en doublette  
(4 parties)

20h **Apéro Tapas** et soirée animée avec  
**PAQUITO BANDAS & L'ENTRAIN NARBONNAIS**

**Dimanche 20 août** 11h15 Messe suivie du dépôt de gerbe au Monument aux Morts

12h15 Apéritif concert suivi d'une grillade party organisés par la municipalité avec **PAQUITO BANDAS**

21h Retraite aux flambeaux

22h Bal musette avec l'orchestre **Alain COLOMBIES**



### Autres animations programmées



**Foire aux Chapons**  
le dimanche 17 décembre 2017



**Vide-Grenier**  
le dimanche 10 septembre 2017



### Information de dernière minute concernant l'école des 5 clochers

Comme vous le savez, le Président de la République et le ministère de l'Education Nationale ont proposé le retour à un rythme scolaire de 4 jours pour remplacer la semaine scolaire organisée autour des 4,5 jours. Un décret a même été publié dans ce sens au Journal Officiel. Cette option de retour a été choisie par le Conseil d'école, les parents d'élèves, l'équipe enseignante et les maires du RPI. Malgré cette consultation démocratique, l'Académie de Toulouse vient de refuser cette décision et maintient la semaine aux 4,5 jours.

Sous l'égide du CCAS de Saint Julia, nous avons décidé d'organiser un défilé de Carnaval le samedi 25 mars.



Il y a eu d'abord la construction du char du roi Carnaval. Camille, Anne et Stéphanie nous ont donné du matériel (palette, tissu, carton). Puis avec Luc, nous l'avons réalisé sous le préau de la mairie. Comme il était dans un coin sombre, il a un peu effrayé les dames qui vont au pilate !

Puis nous avons préparé cette journée. Pamela a fait de la pub auprès des parents d'élève et Rose à la crèche. Marie-Françoise a fait les courses pour la chasse aux œufs et le goûter. Les garçons ont préparé la salle des fêtes et mis les barrières. Nous étions fin

prêts !



Hélas, le matin il pleuvait à verse et le thermomètre affichait une température fort basse ....



Heureusement, vers 13h le soleil a fait son apparition ! Et sur le coup de 15h, nous avons vu arriver les enfants, mais aussi les parents costumés. Ils étaient nombreux à avoir répondu à l'appel et les costumes ne manquaient pas d'imagination.

Le cortège s'est mis en marche dans les rues du village à coups de trompe et rires joyeux.

Puis le cortège s'est rendu au jardin d'enfants. Les enfants se sont éparpillés pour partir à la recherche des œufs en chocolat dissimulés du côté du Coustou, pendant que nous préparions le bûcher du roi carnaval.



Puis a eu lieu le jugement du roi Carnaval, déclamé par Juliette et Alain sous les clameurs du public, suivi de la mise à feu par Camille. Dès que le roi Carnaval fut en cendres, tout le monde s'est dirigé vers la salle des fêtes où attendaient les gâteaux et autres douceurs apportés par les parents



**Voici le procès du roi Carnaval, cet ogre qui avale toutes les viandes et les sucreries.**

Qui a mangé le chat de la mère Michel ? c'est Carnaval !

Qui a mangé la chèvre de monsieur Séguin, ce n'est pas le loup, c'est Carnaval !

Qui a avalé le petit Chaperon rouge, sa grand-mère et même le petit pot de beurre, non ce n'est pas le loup c'est Carnaval ! Qui a volé et mangé les crêpes de Suzette, Les gâteaux de Marinette, Les bonbons

d'Henriette, Les caramels de Josette, les chocolats aux noisettes...Et tous les goûters des enfants !

C'est cet ogre de roi Carnaval ! Il doit être puni ! Et nous le condamnons, tous ici présents à être brûlé et à disperser ses cendres...

**Bien fait et adieu roi Carnaval !!!**

*(Rédigé par Marie-Françoise PASTOR)*

Merci à l'association PatriGraphia pour les photos. Alain GAMBADE



Toute l'équipe du CCAS regrette l'annulation de la sortie prévue à Peyriac de Mer le samedi 10 Juin 2017 en raison d'un nombre insuffisant de participants. Nous espérons vous retrouver plus nombreux lors d'une prochaine manifestation.



**Le CCAS de Saint Julia vous rappelle les bons gestes à adopter afin de se protéger de la chaleur :**



Quelques conseils :



## BOIRE, un geste simple...

### Prévention

- Faire circuler l'air
- Ne pas s'exposer au soleil
- S'habiller léger
- Porter des vêtements amples
- Consommer des boissons sans alcool
- Manger suffisamment d'aliments riches en eau (ex : yaourts, légumes verts...)
- Eviter de faire des régimes
- Voir votre médecin traitant si vous suivez un traitement afin que celui-ci soit adapté à la perte en eau par transpiration
- Faire ses courses le matin avant 11 heures
- Marcher, faire un peu d'exercice pour rester musclé et s'ouvrir l'appétit
- Fractionner encore les repas, tenir constamment à disposition des fruits à grignoter
- Se faire connaître des services sociaux, des réseaux de santé



*Comment faire boire une personne âgée qui n'a pas soif...*

*L'important est de boire sous toutes les formes*

- Eau fraîche
- Cocktails d'eau, sirops
- Glaces, sorbets
- Un yaourt = un verre d'eau
- Thé chaud ou glacé
- Tisane du soir ou lait sucré



**L'ENVIRONNEMENT a un rôle primordial**

- Penser à faire boire sans soif : 8 à 10 verres par jour
- Donner à boire chaque fois que l'on entre dans une chambre



**- Renseignements en mairie : Inscriptions au registre \* des personnes fragiles**

*Vous avez 65 ans et plus, vous êtes isolé-e ou en situation de handicap, inscrivez-vous sur le registre communal tenu en Mairie (bulletin d'inscription à la Mairie de Saint Julia ou au Centre Communal d'Action Sociale)*

*\* Ce registre tenu par la Mairie ou le CCAS, est établi à partir des renseignements fournis par la personne ou sa famille, il est confidentiel. Il ne peut être communiqué qu'au préfet, sur sa demande. En cas de niveau 2 de canicule, décrété par le préfet, toutes les personnes inscrites sur le registre seront suivies par l'équipe municipale/ les membres du CCAS afin de s'assurer que tout va bien.*



En vous inscrivant sur cette liste dans votre mairie, vous pourrez bénéficier des services sanitaires et sociaux en cas de canicule (appel, écoute, conseils, visite à domicile).

Pour tous renseignements sur la canicule contactez : Canicule Infoservices du Ministère de la Santé par téléphone au 08 00 06 66 66 (numéro vert / appel gratuit depuis un poste fixe).

## Repas des aînés

Le CCAS a décidé de renouveler la formule dédiée aux aînés pour 2018. Suite à l'édition 2017, un repas convivial sera à nouveau organisé, un panier gourmand proposé aux personnes ne participant pas au repas. Toutefois de nouvelles conditions ont été mises en place : le repas sera organisé courant printemps 2018 (invitation et date à venir), l'âge repoussé à 65ans sauf pour les personnes ayant déjà été conviées.

### Infos Bibliothèque :

Fermeture de la Bibliothèque au mois d'Août. Les emprunts seront valables jusqu'à la rentrée  
C'est la période des Vacances - Réouverture le 2 Septembre – Bonne lecture à tous

### MERCI NANOU...

Anne nous a quittés et il y a deux qualités que nous retiendrons d'elle, c'était sa bienveillance et sa discrétion.

Bienveillance et discrétion, c'était sa façon de participer à la vie du village. Car après avoir officié en tant que secrétaire de mairie, elle a continué à avoir un œil attentif à tout ce qui se passait sur notre commune.

Mais la raison pour laquelle nous tenons à la remercier, c'est d'avoir participé grandement à la mise en place de la bibliothèque. C'est entre autres, grâce à elle, qu'une grande partie des ouvrages ont été répertoriés, couverts et enregistrés. Durant l'année 2015, alors qu'elle était en congé maladie, elle a passé des centaines d'heures, soit dans l'ancienne salle de classe, ou si elle était fatiguée, à son domicile, à œuvrer afin que la bibliothèque puisse ouvrir sans tarder...et tous ceux qui continuent aujourd'hui se rendent compte de l'ampleur de la tâche. Alors au nom de toute l'équipe de la bibliothèque et de tous les adhérents, nous voulons te dire un grand merci et par ce petit article, nous tenons à apporter notre soutien à ta famille, tes amis, tes proches...

L'équipe d'animation de la bibliothèque



**INVITATION GRILLADES**

Le CCAS de Saint Julia a le plaisir de vous inviter à une grillade **le dimanche 20 Août à partir de 12H15.**

**Au menu :**

- Apéritif de la municipalité
- Grillades
- Dessert
- Boissons

*St Julianaises, St Julianais venez nombreux !*